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明年建业一定会更好

虽然前两年保级惊心动
魄，但建业历史上也曾获得
过 联 赛 第 三、第 五 的 好 成
绩。在完成基础任务之后，
如何让球队保持上升趋势，
更上一层楼，是摆在王宝山
面前的一个重要命题。

他说：“一方面，需要技
战术的升级，这一点儿从我
接手球队的时候就着手去做
了，就是在防守反击的基础
上加强传控，不能光会打反
击。”

王宝山坦言：“其实在
执教过程中，球队进步的同
时，我个人也在成长。比如
伊沃，说实话，我们在北京
人和的时候合作并不愉快，
这 在 于 对 足 球 的 理 解 不
同。随着经历的丰富，伊沃
在改变，而我也在改变，现
在相互之间的沟通更多了，
更 了 解 了 ，也 就 形 成 了 默
契。和所有球员也是这样，
建业有着很好的环境，球队
有着很好的气氛，我确信队
伍是处于上升的通道，我也
相信明年会更好。

最后这几场比赛，涉及
两 个 保 级 球 队（天 海 、深
圳），我们会全力以赴，每球
必争，给中国足球树立一个
良好的形象，就像打恒大一
样，我们不放弃任何机会，
到 时 三 场 比 赛 绝 不 会‘ 脚
软’。”

王宝山：为河南足球注入活力
本报记者 刘超峰 文/图

“欢迎我们的英雄凯旋！”“你
们是最棒的！”……昨日下午的河
南省航空运动管理中心一片喜庆
欢快的热闹场面。从第七届世界
军人运动会载誉归来的河南籍跳
伞冠军邢雅萍和于瑞龙以及游泳
冠军张家，专程回到“娘家”，与河
南省体育局领导以及省航管中心
的领导、教练员、运动员一起座
谈，分享“冠军秘籍”。

在不久前结束的第七届世界
军人运动会上，邢雅萍斩获8枚金
牌，成为本届军运会上当之无愧
的“多金女皇”，男运动员于瑞龙
摘得 2金 1银，张家则在本届军运
会游泳项目上勇夺 2金 1银，虽然
他们的项目不同，但是他们都有
一 个 共 同 的 名 字“ 河 南 籍 运 动
员”。

座谈会上，身着戎装的邢雅
萍、于瑞龙以及张家英姿飒爽、神
采奕奕。邢雅萍动情地说：“我们
现在虽然是八一跳伞队队员，但
我们跳伞的启蒙阶段是在河南跳
伞队完成的，这里是我们的‘摇

篮’，是这里的领导、教练和同事
们成就了我们！无论我们走到哪
里，我们所取得的荣誉都与河南
密不可分！”

作为邢雅萍、于瑞龙的启蒙
恩师，河南省跳伞队主教练丁建
平介绍说，邢雅萍和于瑞龙都是

难得的优秀运动员苗子。两人自
小具备吃苦耐劳的精神，具备超
越自我的特质，他们能够在军运
会上大放异彩，为国争得荣光，也
是众望所归。

本报记者 陈凯 文/图

军运会河南籍冠军载誉归乡

于瑞龙（左）、邢雅萍（中）和张家（右）在“娘家”合影

本报讯（郑报全媒体记者 苏瑜 实习生 林香元）由郑
州市影视家协会儿童电影专业委员会主办的郑州中小学
生公益观影活动于11月 9日、10日在银兴国际影城（南阳
路店）成功举办。8场公益放映吸引了河南省实验小学、
金水区实验小学、惠济区东风路小学、文化路二小、黄河路
二小等学校的中小学生1000多人次。

本次活动选取了《我和我的祖国》《航海王》《三傻闹地
球》《昆虫总动员》《攀登者》《中国机长》《烈火英雄》等适合
青少年观影的经典影片 8部。还邀请到国家一级编剧乔
竹等知名艺术家陪同孩子们一起观影，并共同分享观影感
受。观影后，孩子们还将通过写作观后感，在导师的引导
下，慢慢从专业角度赏析电影，从电影中获取“营养”，提升
个人艺术审美和修养。

2019年，郑州市文联前移文艺人才选拔培养关口，通
过举办少儿戏曲“小梅花”大赛，开启郑州市首届校园影视
人才选拔赛，从娃娃中选苗育秧，校园影视人才选拔赛已于
8月开启报名渠道。郑州市影视家协会儿童电影专业委员
会主任郭凝凝表示，以后争取将这样的活动持续举办下去，
让各个区的孩子都可以就近选择电影院和专家们共同欣赏
优秀的电影作品，让中小学生在看电影、评电影、拍电影、演
电影中收获体会和成长，助力“校园影视人才选拔赛”。

知名艺术家
陪孩子看电影

本报讯（记者 左丽慧）为庆祝新中国成立70周年暨中
俄建交 70周年，展现中俄两国近年来在合唱艺术上取得
的成就，11日晚，莫斯科国立柴可夫斯基音乐学院合唱团
应邀在河南艺术中心举办音乐会。

据了解，本次交流活动由河南省国际文化交流中心、
河南省音乐家协会指导支持，河南省音乐家协会合唱联
盟、河南省学校艺术教育协会、河南艺术职业学院共同主
办。音乐会上，来自俄罗斯的艺术家为郑州观众带来了
《我爱俄罗斯的白桦树》《塔尼亚，塔纽莎》《沂蒙》《多瑙河
与中国》等十余首曲目。其中，既有经典优雅的异国乐曲，
又有耳熟能详的本土小调。经典优雅、精彩纷呈。

未来几天，莫斯科国立柴可夫斯基音乐学院指挥系主
任阿列克谢·鲁德涅夫斯基教授将携柴可夫斯基音乐学院
大学生合唱团在豫进行一系列艺术交流活动，包括柴可夫
斯基音乐学院与河南艺术职业学院国际音乐联合教育中
心挂牌仪式、交流演出、大师课、汇报演出等多项内容。

莫斯科国立柴可夫斯基音乐学院大学生合唱团于
1994年 12月，由俄罗斯人民演员、当代杰出的指挥家杰夫
林教授组织创建。该团曾获GRAND PRIX大奖、国际合
唱比赛金奖、勃拉姆斯国际合唱比赛金奖、奥林匹克合唱
比赛第一名等荣誉，被瑞典合唱指挥大师埃里克·埃里克
松赞誉为“具有国际最高水准的团体”。此次访豫，柴院大
学生合唱团还将与河南艺术职业学院合唱团及省内其他
知名合唱团一起，共聚省会郑州，为广大音乐艺术爱好者
带来视听交融的文化盛宴。

柴可夫斯基音乐学院
来豫开启艺术交流

本报讯(记者 成燕 通讯员 张幸格）书香绵延文脉，朗
诵润泽心灵。11月 10日，由郑州市文化广电和旅游局主
办，郑州图书馆、郑州图书馆学会承办的郑州市2019年文
化志愿者朗读之星评选成人组决赛在郑州图书馆举行，30
名从复赛中脱颖而出的选手参加决赛。

该比赛邀请河南省演讲与口才学会艺术指导、全国主
持人“金话筒奖”获得者、国家级主任播音员王琳霞，国家
级主任播音员、郑州人民广播电台首席主持人梅雨，国家
一级播音员、河南电视台制片人兼主持人何昊东等专业人
士担任评委。

比赛中，《人民万岁》《读中国》《生命 生命》《将进酒》
《祖国啊，我亲爱的祖国》《乡愁》等经典篇目被选手们演绎
得声情并茂，有部分选手还朗诵了自己的原创作品。选手
们深情而真挚的朗诵，引来台下阵阵热烈掌声，让观众真
切感受到了抑扬顿挫的音韵之美和传统文化的魅力。

据了解，本次活动自今年 4月份启动以来，各县（市、
区）文广旅局相继组织选拔赛，150余名从选拔赛中脱颖
而出的选手参与了 10月 26日在郑州图书馆举行的成人
组复赛。经过激烈角逐，30名表现出彩的选手进入此次
决赛。最终，张青、祝国徽、胡举昌、张银锋、杨亚荣获一等
奖。

下一步，郑州图书馆将持续创新服务方式，丰富服务
内容，继续组织开展丰富多彩的全民阅读推广活动，更好
地满足群众精神文化需求，为书香郑州建设添砖加瓦。

朗读之星评选
成人组决赛举行

自10月 7日上线以来，由腾讯视频与实力
文化共同制作的场景式读书节目《一本好书》
第二季掀起了热议，豆瓣评分 9.5的开分更是
将节目再次推向口碑综艺之巅。11月 9日下
午，《一本好书》第二季在线下开展的“阅见匠
心 阅见中国”全民阅读大型主题活动走进郑
州，总导演关正文与绿城书迷一起共话阅读。

早在第一季，《一本好书》就收获了2019中
国综艺匠心盛典“年度匠心导演”等十多项荣
誉，更以 9.2的高分名列 2018年度网综豆瓣评
分第一。随着新一季的开播，节目再次得到了
社会各界的广泛认可，豆瓣评分再度达到新高。

作为一档大型场景式读书节目，《一本好
书》第二季以舞台表现形式搭建书中场景，同
时将经典书目中的情节冲突、人物性格等细
节，用极具视觉张力的表演带给观众超强的沉
浸式观看体验，以 10期节目还原 10本经典名
著中的场景，众多实力派演员助演，成就《一本
好书》“一出好戏”的赞誉。

于震、曹卫宇对《红岩》经典章节的再现，
喻恩泰、海一天对《红字》的精准演绎，都让观
众感叹“节目抓取片段深入得很好，演员演技
也给力”。特别是上周播出的斯蒂芬·金的惊
悚名著《头号书迷》中，叶璇化身“狂热粉丝”，
时而歇斯底里般神经质，时而温柔暖心的甜美
风，观众惊呼“叶璇疯了”；卧床不起的“高亚
麟”更是靠着面部神态将男主人公的惊恐、脆
弱完美诠释，被网友称赞：这才是真正的“靠脸

演戏”。
关正文介绍，在接下来的时间里，《简·爱》

《悲惨世界》《了不起的盖茨比》《怪诞行为学》
《鲁迅杂文集》等中外经典都将一一呈现。嘉
宾阵容上，除王劲松、王自健、喻恩泰、牛骏峰、
曹卫宇、尤靖茹等再度回归外，周一围、于震、
高亚麟、叶璇、吴优、薛佳凝、海一天、李诚儒、
谢孟伟、钉铛等实力戏骨也倾情加盟，奉献自
己对经典名著的独有理解。

关正文曾打造《见字如面》《一本好书》等
众多高口碑节目。谈到做《一本好书》这档节
目的初衷，关正文说，国人的人均阅读率非常
低，阅读成为非常紧迫的问题，尤其是当下社
会发展正转向创新驱动，更需要人们努力去养
成终身阅读、终身学习的习惯。

关正文也坦言，制作这档节目背负着多重
压力，“比如，经典名著改编得到不到位，观众
多不多，我们推广阅读的初心有没有达到？”他
说，令人欣喜的是，从数据的反馈来看，这档节
目并不小众高冷，而是有着广泛的观众群。

那么《一本好书》选书和荐书原则是什
么？关正文说：“有一条是，能否给个体的生命

成长、大规模受众带来滋养。我们在选书的时
候，特别强调这本书能够比较直接地建立与当
下生活、与大规模人群、与当下精神需求相关
的联系。”

在《骆驼祥子》中，不少奋斗在一线城市的
人们看到了自己的影子，引发了无数观众对个
人局限和道德自律的反省；《头号书迷》通过粉
丝与偶像中控制与反控制的细腻呈现，揭示亲
密关系的本质，引发网友对情侣、粉丝偶像、亲
子关系的共鸣与反思……一期期节目激发了
观众通过书本回望自身、回望社会的深度思
考，呈现出对当代社会和受众的观照。

在关正文看来，最有效的阅读便是阅读经
典，“一个人因为生命时长所限，视野和精力也
有限，如果你想获得更好的人生，那么你一定
需要他人的智慧。而经典作品已被很多国家
的几代人认可，是最能在有限时间里带给你最
多滋养、最多智慧的。”

《一本好书》第二季在线下开展的“阅见匠
心 阅见中国”全民阅读大型主题活动正如火
如荼地进行着。据悉，郑州站活动结束后，活
动还将走进广州、南京、南昌、长沙等地。

《一本好书》来到绿城
本报记者 秦华

本报讯（记者 陈凯）昨日，记
者从河南省体育局获悉，继 2019
国际乒联巡回赛总决赛（12月 12
日至 12月 15日）落户郑州后，又
一项“重量级”乒乓球赛事——
2019 年中国乒协会员联赛总决
赛同样落户绿城。这项国内最高
水平的业余乒乓球赛事，将于 12
月 11日至 12月 15日在郑州奥体
中心举行。届时 1000 余名来自
全国各地的民间乒乓高手将汇聚
郑州，挥拍比擂一较高下。

乒协会员联赛总决赛设有单
打和团体两个大项，根据参赛选
手的不同年龄、性别，分为男、女
共 14个年龄组别，参赛选手的年
龄跨度从 29岁以下直至 70岁以
上，涵盖了老中青三代，可谓是全
年龄段覆盖。参加本次总决赛的
1000余名民间乒乓高手，是从该
项赛事本年度全国 16 站分站赛
7000 余名参赛选手中脱颖而出
的，代表了我国目前业余乒乓球
界的最高水平。

中国乒乓球会员联赛自2007
年创办至今，已经发展成为国内

参赛人数最多、水平最高和影响
力最大的业余乒乓球赛事。特别
值得一提的是，本次总决赛期间，
2019国际乒联巡回赛总决赛也将
同期在郑州奥体中心举行。届
时，参加本次总决赛的民间乒乓
高手，也将获得亲眼见证东京奥
运会4组混双参赛名额的诞生、出
席国际乒联年度颁奖典礼、得到
国家队资深教练专业指导、与喜
爱的乒乓球明星面对面近距离交
流等一大波“福利”。

另据了解，本次 2019 年中
国乒协会员联赛总决赛得以落
户郑州，是中国乒协在充分征求
广大参赛运动员意见和建议后，
多方沟通做出的重要决定。同
样的时间，同样的地点，同样的
场馆，中国乒协派出两个专业团
队，同时操办 2019 国际乒联巡
回赛总决赛和 2019 年中国乒协
会员联赛总决赛，两项国际职业
和全民健身顶级赛事，这个实质
性的举措得到了国际乒联的首
肯和河南省体育局、郑州市人民
政府的全力支持。

中国乒协会员联赛总决赛
12月中旬郑州举行

本报讯（记者刘超峰）11日，
由河南省体育中学主办的 2019
年河南省“菁英杯”男子足球邀请
赛在省体育中学足球场，经过四
天的激烈角逐，东道主河南省体
育中学队在决赛中以1∶0力克开
封海清青训俱乐部金明中学队成
功摘冠，郑州二中队以 3∶2险胜
郑州汉森俱乐部队名列第三。

本次参赛六支队伍中，河南
省体育中学队是中国足球发展
基金会的试点单位，其他各队也
是校园足球发展不错的队伍，参
赛队员全部是U12年龄段，比赛
采用分组和交叉淘汰赛赛制。

河南省体育中学是刚刚由
河南省体育运动学校转设而来
体育中学，是河南唯一一所体

育特色学校，是国家级重点高
水平后备人才基地，为国家培
养和输送了朱婷、孙甜甜、李雪
英、范运杰、娄佳惠等一大批国
内外知名运动员，在国际大赛
中多次赢得荣誉。这次足球邀
请赛，更是响应足球从娃娃抓
起的号召，希望从中选拔出未
来的足球希望之星。

菁英杯足球邀请赛收兵

本报讯（记者 陈凯）经过两
天紧张比拼，2019 年英开杯郑
州市少儿短式网球积分赛，日前
在郑州市新发展英开网球俱乐
部收拍落幕。

本次比赛设有海绵球和红
球两个项目，分为男、女两个组
别，均为单打项目，共吸引了来
自全市 50余名小选手参赛。大

家通过比赛切磋球技一展风采，
进一步提升技战术水平。

短式网球作为网球项目的
入门运动，可以很好地培养小
选手对于网球的兴趣以及球
感。郑州市少儿短式网球积分
赛旨在为我市广大学习短式网
球项目的小选手搭建一个切磋
交流的平台，通过比赛进一步

检验他们的学习效果，激发他
们学习网球的兴趣。本项赛事
每年度每两周举行一次，小选
手通过参加每次比赛获得相应
的积分，动态变化的积分可以
让小选手及时掌握排名情况，
进一步激励他们的参赛热情，
不断提高竞技水平，增强我市
网球后备人才的厚度。

郑州市少儿短式网球积分赛举行

27轮联赛战罢，建业取得 9胜 7平 11负的战绩，目前积 34分的建业排名中超联赛第 10位，已提
前完成了保级任务。

日前，在中牟训练基地，刚刚集中的建业队开始了最后阶段的备战训练。训练之后，心情不错的
建业队主帅王宝山愉快地接受了记者的专访，就全队今年的表现以及明年的构想向媒体道出“实情”。

依靠团队提前保级

与去年的最后时刻惊险相比，今年
建业队在人员不整的不利形势下提前
四轮保级，对此王宝山欣慰地说：“首先
还是要感谢胡老板（胡葆森）和全体队
员的共同努力，今年让河南球迷不再胆
战心惊。从刚开始外援多拉多受伤，奥
汉德扎也有伤，中间我们还有杨阔、柯
钊、王飞、刘恒等队员先后受伤，加上队
长顾操也停赛，给我的排兵布阵造成很
多困难，多名球员受伤对我们影响非常
大，更重要的是我们在当时没有间歇期
（对阵武汉补赛），而且巴索戈更是被国
家队征召，好在困难面前，教练组和队
员顶住压力，知难而上，尤其是外援的
表现让大家非常满意，总之是大家的共
同努力，才取得这样的成绩。”

王宝山表示，我来就是要为河南足
球注入活力，不仅改变过去注重防守的
被动局面，更要在防守的同时，进攻上打
得更好看，更有内容。防守反击是建业
坚持的一种打法，今年的反击比去年更
加犀利，但是在传控球的组织方面有所
提升，希望在坚持防守反击的同时，能够
提升传控球能力。这几个间歇期我们就
是抓传控球的组织，通过比赛也验证了
我们的训练效果。

险些掀翻恒大不意外

上 轮 客 场 打 恒 大 堪 称 经
典 战 役 ，成 为 中 原 球 迷 津 津
乐道的话题，对于这场比赛，
王宝山更是有话要说：“应该
说，双方各打半场好球吧，赛
前（对阵恒大）我们都知道保
级 无 忧 了 ，但 是 这 场 比 赛 是
全球直播，赛前一周的准备，
无 论 是 战 术 还 是 球 员 思 想
上 ，都 比 较 充 分 。 大 家 都 在
说，中国足球这不行、那不行

……希望通过这场比赛，给大
家展现一下我们中国足球不
是那么差。其实建业今年对
阵 强 队 打 得 都 不 错 ，像 打 国
安、上 港、鲁 能、苏 宁 等 强 队
我 们 发 挥 得 都 非 常 好 ，场 面
上一点也不输对手。”

而关于自己足球生涯少有
的红牌，王宝山解释道：“无论
作为教练和球员，我都没有得
过红牌，这次是例外，太生气

了。赛前知道这是全球直播，
需要球员、教练员、观众和裁
判多方面来展现中国足球，但
是那个判罚（保利尼奥放倒伊
沃的犯规）不合理，他完全应
该得到黄牌，这样累计四张下
轮要停赛。但主裁判竟然没有
任何反应，这让我非常气愤，
无奈做出这样的摔帽动作，被
罚下后去，发泄发泄当时心中
的怒火。”

归化伊沃提上日程

现在的中国足球不断有外
籍球员归化，伊沃在建业的表
现也有目共睹，而且早有传闻
俱乐部将归化伊沃，关于这个
球迷关注的问题，王宝山肯定
地说道：“伊沃的归化问题，几
个月前，我们已经向俱乐部、集
团提出来，领导也在着手做这
件事情。这两天看到关于明年
外援的政策，我们也希望在这

方面进行努力，主要是球员本
人有很强的意愿，因此我感觉
伊沃归化应该很‘有戏’。

伊沃前段时间找我聊过打
亚冠的问题。作为教练，每个
人都有这个想法，我觉得伊沃
谈这个问题是非常积极向上
的。虽然从球队实力来看，离
亚冠有不小的差距，但是我们
不会放弃努力。”

至于与伊沃同样表现出色
的外援奥汉德扎，王宝山表示已
经完成保级任务，可以让他安心
养伤了。他说：“大奥还在国外
接受治疗，今年奥汉德扎应该是
打不了比赛了。如果我们还有
保级困扰，他应该能够继续上场
比赛，但是现在我们已经没有这
方面的困扰，所以俱乐部给球员
更多的恢复时间。”

巴索戈顾操需要大家呵护

作为曾经的建业射手王，巴
索戈今年的表现时好时坏，对此
王宝山说道：“巴索戈回国参加
世界杯预选赛了，联赛开始后就
会回来。我和巴索戈也多次谈
心，希望他全身心投入比赛，其
他不要想太多。比赛中，我让巴
索戈多投入进攻，这场他做得确
实不错，给对手造成很大威胁，
并打进一球，说明巴索戈这样的
队员只要给他调整好心理，作用
还是显而易见的。”

王上源和吴龑刚刚入选国
足集训队，对于他俩的表现，王
宝山高兴地说：“他们的入选完
全在我的预料之内。王上源的
综合能力很突出，有很好的组织
能力，能够胜任很多位置。吴龑
的表现更是非常稳定，希望他俩
继续努力，力争在国家集训队占
有一席之地。”

上轮联赛中顾操出现了不冷
静的行为，不仅被足协处罚也受
到俱乐部的追加处罚，这也让王

宝山感到惋惜：“顾操曾经是一队
之长，我们应该两方面看待顾操，
尽管他有错误，有时比较莽撞，但
毕竟在建业也效力这么多年。私
下里和顾操有过交流。这件事对
建业来说是一种伤害，对中国足
球也是，因为我们自己也是受害
者（多拉多赛季报销）。顾操是一
个老队员，应该给年轻队员做榜
样，再次出现这种情况很不应该，
所以我们做出这种决定，希望他
能够作出反思。”


